

OPINION

W Z O O M L A S I M P R E S I O N E S

El verdugo cerebral

QUIEN condenó a muerte al ex primer ministro francés Pierre Bérégovoy? Desde luego el juez/verdugo de su cerebro. Todo ser humano tiene instalado en su cerebro un sistema judicial con juez y verdugo incluidos. Estos son los hechos ineludibles (in-ludere, es decir, no puede Bérégovoy ganar la partida al juez/verdugo cerebral). Si mi lectura antropológica expresada en El Ordenador Cerebral es atinada, funciona la república somática y la social gracias al gobierno de esta misteriosa e ingeniosísima máquina biológica programada automáticamente vía sistema genético y vía sistema sensorial.

El piloto automático del cerebro nunca se paraliza hasta que se para de forma irreversible. Pero el piloto automático enciende y apaga como una bombilla el yo consciente/sintiente que nace y muere todos los días (la siesta es una muerte reversible y la muerte una siesta irreversible, al menos en este mundo). Cuando el piloto automático tiene el piloto consciente y sintiente encendido, le encomienda ciertas parcelas de decisión y, lo que es más, de creación de nuevos sistemas (Marx crea el marxismo o al menos los marxistas. Buda el budismo, Antonio López crea y recrea un Madrid nuevo y glorioso...). El piloto automático informa y presiona el piloto consciente/sintiente mediante el sistema de comunicación y de gobierno de los sentimientos. Si Judas infringe ciertos códigos éticos



JOSE A. JAUREGUI

instalados en los programas de su ordenador cerebral, éste sin piedad (ninguna máquina siente) le activa el densitómetro emocional de las ganas de matarse. El ordenador cerebral informa a Judas: «Te has portado mal. Estás condenado a muerte». El yo de Judas se sobrecoge. Pero, además, el piloto automático le presiona: «O te cuelgas de un árbol o seguiré torturándote con las horribles ganas de suicidarte». No puede Judas cancelar este densitómetro emocional. La llave del sistema emocional es monopolio del piloto automático.

¿Puede ser causa indirecta de este decreto del verdugo cerebral de Bérégovoy la prensa «infame y canallesca»? Es la exégesis de Miterrand. No parece la más atinada. No es fácil —aunque no imposible— que los calumniadores logren manipular al juez cerebral. El juez y el verdugo cerebrales son independientes e insobornables (caben, es verdad, averías en esta compleja maquinaria biológica).

Robert Sutton, un abogado de Milwaukee, me contó cómo un cliente suyo, médico eminente, se suicidó la noche que fue declarado inocente del asesinato de su esposa y le dejó esta nota: «Querido Bob: He sido muy hábil para engañarte a ti, a mi mujer, a mis hijos, al jurado, a todos. Última que no haya podido engañarme a mí mismo». Ese es el juez/verdugo cerebral.

■ RICARDO Y NACHO



TITULO DE LOS PESADOS. ASALTO 3º. "Kid" José Mari, aprovechando su juventud y mejor forma física, intenta agotar al campeón con un boxeo muy conservador. Sin embargo "Cara de piedra" González continúa desplegando un variado repertorio de mañas y trucos que, una y otra vez, desconciertan al aspirante.

El «garzonismo» pone en evidencia al «felipismo»

Ninguna de las razones esgrimidas en su puesta de largo —mediante entrevistas en medios de comunicación afines— por el candidato Baltasar Garzón modifica un ápice la dura opinión que nos mereció la decisión del juez Garzón de poner al servicio del despotismo gubernamental el prestigio social que había acumulado combatiéndolo. En esta misma línea Antonio García Trevijano anticipa hoy en EL MUNDO su colaboración anunciada para el lunes, codificando una precisa teoría del «garzonismo» como mecanismo de corrupción de la democracia. Desde hoy mismo advertimos, sin embargo, que aunque la jugada funcione como narcótico electoral, este pecado traerá aneja su penitencia. Tal como exigía el guión, Baltasar Garzón se reafirmó ayer en sus pasadas apreciaciones sobre la Ley Corcuera, pidiendo la derogación de sus artícu-

los más polémicos, aun en el caso de que el Tribunal Constitucional los respalde. O sea que no es sólo en el terreno jurídico sino también en el político en el que está enmendando la plana, no sólo al ministro Corcuera, sino a todos los miembros del Gobierno saliente, con Felipe González a la cabeza, y a todos los diputados y senadores socialistas que la votaron por unanimidad. A nosotros nos parece estúpido, pero habrá que ver lo que piensan ellos. Una de dos: o el «garzonismo» es la máscara electoral del «felipismo» o a este chico lo que hay que ofrecerle ya es la Presidencia del Gobierno. (Sigue sin explicar, por cierto, en calidad de qué y por qué «charló» durante cuatro horas con el policía Michel Domínguez, una vez que éste le dijo que no tenía intención de declarar nada ante él).

▲ BAJO PALIO / SAENZ DE OIZA

Su arquitectura es símbolo de originalidad y creatividad; su trayectoria, fecunda como pocas. No es extraño que el jurado del premio Príncipe de Asturias de las Artes se haya fijado en Francisco Javier Sáenz de Oiza a la hora de otorgar su reconocimiento. Entrevistado por EL MUNDO, Sáenz de Oiza reivindica la arquitectura como algo que puede gratificar al hombre y «convertir un entorno en algo realmente hermosos».

▼ EN LA PICOTA / COM. DE MADRID

En los últimos tres años han muerto en la Comunidad de Madrid 38 ejemplares de águila imperial, un verdadero desastre porque, además, sólo quedan 120 parejas en el mundo. La mitad de estas águilas ha muerto por choque o electrocución en tendidos eléctricos. La Comunidad de Madrid tiene concedida una ayuda de la CE de 130 millones para modificar estos tendidos, pero está incumpliendo las directivas comunitarias.

■ BLA, BLA

«Al PSOE le restan votos su ineficacia y sus luchas internas, pero Juan Guerra es anecdótico, como Macosa o Filesa»

Pedro Pacheco
Alcalde de Jerez.

«Mi ideología es progresista y cercana a un sector de Izquierda Unida, pero encuentro mejor acomodo en el proyecto de renovación de Felipe González y el Partido Socialista»

Baltasar Garzón
Candidato del PSOE al Congreso.

«Espero que el partido me pida que siga haciendo teatro»

Albert Boadella
Dtor. teatral y militante del PSC-PSOE.

«La aplicación de la Logse es irreversible, gane quien gane»

Alfredo Pérez Rubalcaba
Ministro de Educación.

EL PSOE recupera la cabeza electoral

El PSOE está recuperando terreno. Según la última encuesta de Sigma Dos para Tele 5, vuelve a estar por encima del PP. La diferencia en favor de los socialistas sería, en estos momentos de un 1,3% (un 35,8% frente a un 34,5). En cuanto al número de escaños, el PSOE se situaría en una horquilla de entre 142 y 152 diputados mientras el PP obtendría entre 139 y 148 escaños. Los pactos poselectorales tendrían, pues, la misma vigencia que cuando anteriores sondeos daban la victoria al PP. Resulta también muy significativo el hecho de que la crisis por las candidaturas de Izquierda Unida apenas ha perjudicado levemente a la coalición que, con un 11,7% de los votos, mantendría una proyección en escaños de entre 26 y 27. El CDS parece haber perdido definitivamente la batalla del centro al no conseguir ni un solo diputado.

▼ HOY SABADO

Los partidos, el Estado, Adolfo Suárez

ALVARO POMBO



AL hilo del espléndido artículo de Consuelo Alvarez de Toledo en EL MUNDO, el jueves 6 de mayo: «Dejemos a Adolfo en paz», era el título: no puedo hacerlo así, porque me lo impiden tanto el creciente interés político de la figura de Suárez como el inteligente comentario de Consuelo Alvarez de Toledo; voy a comentar sólo una de sus frases: «La clave de su éxito fue actuar siempre desde la perspectiva de hombre de Estado, la de su fracaso, no saber ser hombre de partido». El extraordinario interés de esta frase depende de la renovada configuración del personaje político que sacó adelante nuestra transición y que C.A.T. caracteriza como una especie de disponibilidad plu-

ripartidista que incluye la lealtad pero no excluye la conversación y el consejo a figuras políticas de los más diversos partidos. Esta figura de Adolfo Suárez que tan nitidamente trata C.A.T. me convence de que el grave problema de la política española actual —y posiblemente también de la política internacional— reside en la clase de actitud que el político concreto y especialmente el político de primera línea tiene respecto de la complejidad. Complejidad es el dato esencial de nuestra experien-

cia de hombres del XX, ante los requerimientos cada día más polisémicos de todas las actitudes y todas las ideologías circundantes. En su artículo, C.A.T. presenta un Suárez para el cual los partidos y los políticos están en función de un proyecto estatal, nacional, y posiblemente mundial. Que esta actitud sea lo contrario de blandenguería o deslealtad o falta de ocurrencias concretas puede verse en el comportamiento de Adolfo Suárez a lo largo de todos estos últimos y difíciles años. Ningún

español en sus cabales debe dejar de tener presente el ejemplo de Adolfo Suárez precisamente ahora cuando todos los políticos sin excepción (inclusive esas brillantes chicas del PP y del PSOE que llevó Hermida a su programa la otra noche) son esclavos de sus latiguillos, del desfiguramiento que a sus, quizá, íntegras conciencias personales someten sus blandas, tramposas, líneas partidistas. Incapaces de remontarse de las totalidades partidistas a las totalidades de la realidad.